

Ecos del Congreso de Lima

Informes de la delegación de Buenos Aires

Buenos Aires, Septiembre 1º 1912.—A la Comisión Directiva de la Federación Universitaria:

A nuestro regreso del Congreso Internacional de Estudiantes Americanos reunido en la ciudad de Lima, debo informar á esa comisión de la labor de la delegación argentina.

Mas declaro, desde ya, que no presento este informe con el carácter del cumplimiento de un deber, sino con el sincero y espontáneo placer de quien fué, para su felicidad, miembro y presidente á la vez de esa delegación, que supo obtener el más completo de los éxitos.

No creo oportuno ni práctico un informe detallista. Serán estas líneas breves y sintéticas; y, como su complemento, acompaño los diarios de la capital peruana, donde se encontrará el constante comentario de la labor del congreso y la actitud de la delegación argentina.

Aquel resultó un gran éxito en todo sentido, en el ambiente amable y culto de aquella interesante ciudad que prestaba diariamente el prestigio de su venerable tradición. Entre el gobierno, que le dispensaba la atención de su autoridad y el pueblo, que le ofrecía el fervor de su entusiasmo, desarróllose el congreso en forma seria y cordial.

Se discutieron los doce temas propuestos por el Centro Universitario de Lima y dos de los propuestos por la Oficina Internacional. Convenientemente dividida la preparación de sus temas entre sus miembros, la delegación intervino oportunamente y en forma aplaudida en las discusiones, evidenciando casi siempre su armonía intelectual. Constantemente, y desde la primera sesión, en los temas sociológicos y pedagógicos, defendimos la orien-

tación nacionalista de la educación y el fomento de las disciplinas morales tendientes á la formación del espíritu nacional; y, como podrá verse en la información periodística que acompaño, ese fué el criterio aprobado por el Congreso en todas esas cuestiones.

Cumpliendo la misión de esta Federación, propuse que el Congreso sancionara la adhesión de la Liga de Estudiantes Americanos á la «Corda Fratres», moción que fué aprobada por unanimidad.

Como he dicho antes, no creo oportuno abundar en detalles de las sesiones. Bello final del Congreso fué la elección de Santiago para la próxima cita estudiantil, y en esto tuvimos también nosotros nuestra parte.

La delegación no se concretó solamente al Congreso en sí mismo, comprendiendo que estas reuniones valen mucho por las amistades que se hacen y las emociones que se cambian. En ese sentido correspondimos con toda corrección á las amabilidades sociales, y llevamos nuestra misión intelectual hasta colaboraciones especiales en los primeros diarios de Lima.

Dentro del Congreso y fuera de él, estuvo la delegación á la altura de las circunstancias y de su deber, dentro de los límites de nuestra capacidad. Y si toda ella en conjunto supo sobresalir, yo me hago un deber el recordar especialmente los nombres de los señores Alfonso Corti, Enrique Loncan, Alberto Mazza y Carlos E. Boatti. Como esa comisión sabe, la delegación estaba integrada por ocho delegados de La Plata, distinguidos estudiantes que supieron estar á la altura de la Universidad que representaban.

Este es el informe sintético de nuestra labor, completado por la información periodística, que conceptúo conveniente quede á disposición de los asociados. Creemos haber cumplido con nuestro deber.

Nerio A. ROJAS.